
12. GV Wobbenbüll am 27.09.2010 

Seite 1 von 5 

Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung am 27. September 2010 im Bürgerhuus in Wob-
benbüll 
 
Beginn der Sitzung: 19.40 Uhr 
Ende der Sitzung: 23.00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Reinhod Schaer  
2. Gemeindevertreter Helmut Hinrichs 
3. Gemeindevertreter Jan Maart 
4. Gemeindevertreter Stefan Nissen  
5. Gemeindevertreter Jürg Petersen  
6. Gemeindevertreter Kerstin Sievertsen  
7. Gemeindevertreter Michael Wieck 
8. Gemeindevertreter Veronika Wüst 
9. Gemeindevertreterin Marlies Stümke 
 
Außerdem sind anwesend: 
Doreen Heiber als Schriftführerin 
Udo Rahn, Husumer Nachrichten  
sowie 4 Zuhörer 
 
 
Bürgermeister Schaer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung und begrüßt die Anwe-
senden. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt.  
Es wird einstimmig beschlossen, dass der TOP 6 gestrichen wird, hierfür wird der neue TOP 
6 „Beschluss über die Ortsgestaltungssatzung“ hinzugefügt.  
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung am 14.06.2010 
3. Berichte des Bürgermeisters 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden  
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Beschluss der Ortsgestaltungssatzung  
7. Kanalkataster- Sachstandsbericht und weiteres vorgehen  
8. Jahresrechnung 2009 

a. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 

Nicht öffentlich:  
9. Baurechtliche Angelegenheiten  
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
• …∗ teilt mit, dass der Straßenbegrenzungspfosten, der durch die Schwertransporte 

umgefahren wurde, immer noch nicht wieder aufgestellt wurde. Helmut Hinrichs wird sich 
um dieses Problem kümmern. 

• Weiterhin fragt Herr …∗ an, ob es was Neues zu dem Umsetzungskonzept „Thema 
Breitband“ gibt. Bürgermeister Schaer teilt mit, dass der Auftrag an die Firma Bremer 
und Heller GbR vergeben wurde, weiteres liegt aber noch nicht vor. 

                                                 
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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• Ein Einwohner fragt an, wie es mit dem weiteren Vorgehen der Überdachung des hinte-
ren Platzes des Dorfgemeinschaftshauses aussieht. Bürgermeister Schaer teilt mit, 
dass sich der Ausschuss für Bau- und Planung mit diesem Thema befassen wird und 
Angebote für dieses Vorhaben eingeholt werden sollen. 

• Es wird angefragt, ob eine Straßensanierung des Deichweges erfolgen soll, da dieser 
einige Schlaglöcher aufweist. Bürgermeister Schaer teilt mit, dass die Bauarbeiten noch 
nicht vollständig abgeschlossen sind, darum soll vorerst abgewartet werden, um dann 
noch einmal über die Notwendigkeit des Vorhaben zu beraten. 

 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung am 14.06.2010 
 
Folgende Punkte werden noch hinterfragt: 
• Zu TOP 1 (1) wird mitgeteilt, dass das Geschwindigkeitsmessgerät überprüft wurde, es 

wurde festgestellt, dass dieses defekt war und falsch gemessen hat. Es wurde einge-
schickt, um repariert zu werden, es wird in kürze wieder in Betrieb genommen. 

• Kerstin Sievertsen teilt zu TOP 4 mit, dass die Ausschussvorsitzenden des Kanal- und 
Wegeausschusses sowie des Umwelt- und Begrünungsausschusses falsch dargestellt 
wurden; es handelt sich hierbei einmal um Kerstin Sievertsen und Jan Maart. 

• Zu TOP 3 (3) wird mitgeteilt, dass noch keine Zuschüsse für das Konzept Breitband ge-
laufen sind. 

• Zu TOP 5 wird mitgeteilt, dass die Schilder „Spielende Kinder“ angeschafft wurden. 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt.  
 
 
3. Berichte des Bürgermeisters 
 
• Bürgermeister Schaer berichtet über die Haupt- und Finanzausschusssitzung im Amt. 
• Es wurde ein neuer Verstärker für das Gemeindehaus in Wobbenbüll von der Firma 

Neumann angeschafft. 
• Der Geschirrspüler im Gemeindehaus wurde repariert. 
• Herr Schaer hatte eine Sitzung mit dem Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Hattstedt-

Wobbenbüll. Es wurden die Geräte sowie die Halle der Feuerwehr besichtigt, weiterhin 
wurde über die finanzielle Situation gesprochen und beschlossen, dass ein Zuschuss in 
Höhe von 200 € an die Kameradschaftskasse von der Gemeinde überwiesen wird.  

• Des Weiteren wurde mitgeteilt, dass der FF Hattstedt-Wobbenbüll ein Katastrophen-
schutzfahrzeug kostenfrei zur Verfügung gestellt wurde. 

• Am 21.08.2010 hat das Dorffest der Gemeinde stattgefunden, Herr Schaer bedankt sich 
für die rege Mitarbeit bei allen Helfern. 

• Das 127. Jährige Stiftungsfest der Freiwilligen Feuerwehr hat ebenfalls stattgefunden, es 
wird sich besonders bei den Gemeindevertretern/innen für die Hilfe bedankt. 

• Herr Schaer teilt mit, dass Michael Wieck an den Landesbetrieb für Küstenschutz (ehm. 
ALR) geschrieben hat, hierbei geht es um eine Änderung des Planfeststellungsverfah-
rens. 

 
Weiterhin werden folgende Termine mitgeteilt: 
• Am 30.09.2010 findet das Doppikseminar für das Ehrenamt in Hattstedt statt. 
• Am 30.09.2010 findet in Arlewatt ein Bürgergespräch mit P.H. Carstensen statt. 
• Das Erntedankfest findet am 03.10.2010 um 10:00 Uhr statt. 
 
 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 
• Bau und Planungsausschuss (Michael Wieck) 
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Michael Wieck teilt mit, dass der Gemeinde verschiedene Bauanträge vorliegen. Hierbei 
handelt es sich einmal um den Antrag zum Bau eines Wintergartens, der zurzeit noch 
beim Kreis vorliegt. Weiterhin liegt ein Antrag zum Bau einer Halle vor, laut Informationen 
vom Kreis ist dieser Bau allerdings nicht möglich, da die Halle im Außenbereich liegt, 
somit wird dem Bauvorhaben nicht zugestimmt. Im Borgerweg wurde ein Antrag auf den 
Umbau einer Garage zu Ferienwohnungen gestellt, diesem wurde nicht zugestimmt.  
 

• Kanal- und Wege (Kerstin Sievertsen)  
Kerstin Sievertsen berichtet, dass eine Besichtigung des Fußweges Dorfstraße stattge-
funden hat. Es sind keine neuen Löcher entstanden. 

 Die Übergänge zwischen der Straße und dem Gehweg des Schachtweges/Borgerweg 
wurden angeglichen. 

 Weiterhin wird mitgeteilt, dass die Kreuzung Dorfstraße /Norderweg repariert werden soll.  
 
• Kindergartenausschuss (Kerstin Sievertsen) 
 Kerstin Sievertsen teilt die aktuellen Kindergartenzahlen mit: 
  Kindergarten An de Kark  40 Kinder 
  Kindergarten Arche Noah  41 Kinder 
  Kindergarten Brückengruppe  23 Kinder 
  Hokus Pokus Gruppe   18 Kinder. 
 Weiterhin wird mitgeteilt, dass die Kindergärten eine gemeinsame Woche in den Som-

merferien geschlossen haben. 
 In der letzten Kindergartenausschusssitzung wurde darüber beraten, die Gebühren für 

die Kindergärten zu erhöhen, hierüber wird in der nächsten Ausschusssitzung abge-
stimmt. 

 Es wurde über die Zusammenlegung der Brückengruppe und des Hortes gesprochen, 
eine Entscheidung wurde diesbezüglich noch nicht getroffen. 

 Weiterhin wurde über bessere Fortbildungsmöglichkeiten der Kindergartenmitarbeiter 
gesprochen, Herr Meyer wird nach verschiedenen Möglichkeiten suchen. 

 In Zukunft wird ein gemeinsamer Elternabend aller Kindergärten eingeführt. 
 Es hat eine Qualitätskontrolle in der Brückengruppe, sowie im Kindergarten Arche Noah 

durch die Eltern stattgefunden. Diese schloss überwiegend positiv ab. 
 
• Umwelt- und Begrünungsausschuss (Jan Maart)  
 Es wurden 28 Vogelhäuser in der Gemeinde kontrolliert. 
 Die Bepflanzung in der Gemeinde wird erweitert. 
 Die Landfrauen bedanken sich für die gestifteten Pflanzen von der Gemeinde. 
 Im Borgerweg wurden zwei neue Bäume gepflanzt. 
 Am 23.10.2010 findet die Aktion Bepflanzung am Spielplatz statt. 
 
• Schulverband Hattstedt (Stefan Nissen) 
 Die Ausschreibung der Stelle für die neue Schulleiterin/ den neuen Schulleiter läuft. 
 Im Musikraum der Schule wird ein neuer Teppich verlegt, hierzu wird der alte Teppich der 

Turnhalle verwendet. 
 Es besuchen 23 Erstklässer die Schule Hattstedt. 
 Es wurde eine neue Englischlehrerin eingestellt, diese wird von den Eltern der Kinder 

bezahlt, die den Unterricht besuchen wollen. Über diese Situation wird in der nächsten 
Sitzung noch einmal gesprochen. 

 Der Kreis hat mitgeteilt, dass kein Zuschuss für die Hausaufgabenhilfe gezahlt werden 
kann. Der Schulverband wird diese erst einmal selber finanzieren, es soll jedoch nach 
Partnern zur finanziellen Unterstützung gesucht werden.  

 Es soll eine Sanierung des Sporthallendaches im Zuge des Konjunkturprogramms erfol-
gen, der Antrag läuft noch.  

 Die Blitzableiter am Schulgebäude müssen erneuert werden. Es werden nun Überlegun-
gen angestellt, dieses im Zuge des Konjunkturprogramms der Erneuerung des Sporthal-
lendaches mit zu erneuern.  
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Der Schulhof der Schule Hattstedt soll umgebaut werden, es soll ein Spielplatz errichtet 
werden. Die Gesamtkosten für dieses Projekt belaufen sich auf 60.000 €. Diese werden 
anteilig auf die Gemeinde Hattstedt 10.000 €, die Aktiv Region mit 27.000 €, die Schule 
mit 13.000 € und den Schulverband mit 10.000 € aufgeteilt.  
 

• Finanzausschuss (Jürg Petersen)  
 Jürg Petersen teilt mit, dass sich die Kosten für die Erstellung des Kanalkatasters auf 

10.000 € belaufen. 
 
• Arbeitskreis Kultur (Marlies Stümke) 
 Marlies Stümke teilt mit, dass das Dorffest stattgefunden hat, die Teilnehmerzahlen wa-

ren in diesem Jahr etwas reduziert im Gegensatz zum letzten. Da der OK-Treff Hattstedt 
das Angebot nicht angenommen hat, am Dorffest teilzunehmen und hierbei Spenden für 
sich zu sammeln, wird kein Zuschuss von der Gemeinde Wobbenbüll ausgezahlt. 
Das Staudenfest wird dieses Jahr mit einem Kinderflohmarkt kombiniert, dieses wird am 
23.10.2010 stattfinden. 
Das diesjährige Laternelaufen findet am 15.11.2010 um 18 Uhr statt. 
Der nächste Seniorenkaffee findet am 10.12.2010 statt.  

 
• Kinderspielplatzkommission (S. Warnck)  
 S. Warnck teilt mit, dass der Zaun des Kindergartenplatzes erneuert wird. 
 Weiterhin teilt sie mit, dass eine Doppelschaukel für den Spielplatz angeschafft wurde. 
 
• Helmut Hinrichs teilt mit, dass die Pumpen gespült wurden, sie müssen jedoch ausge-

wechselt werden.  
 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung  
 
Jan Maart fragt im Auftrag der Ringreitergemeinschaft an, ob die Möglichkeit besteht einen 
Fußgängerweg an der Südseite des Gemeindehauses zu gestalten, um die Verbindung 
zum Ringreiterplatz zu verkürzen. Die Kosten und den Aufwand übernehmen die Ringreiter 
in Eigeninitiative. Da dieses kein Problem darstellt, wird darüber einstimmig beschlossen. 
 
Weiterhin wird angefragt, ob die Ablaufrinnen im Norderweg überprüft werden könnten, da 
diese mit Splitt gefüllt sind. Helmut Hinrichs wird dieses überprüfen.  
 
 
 
6. Beschluss der Ortsgestaltungssatzung  
 
Die Denkmalschutzbehörde hat noch folgende Änderungsvorschläge zu der Ortsgestal-
tungssatzung eingebracht: 

• §3 auf 30 cm ergänzen 
• §4(1) Satz streichen um die Landesbauordnung anzupassen  
• §4(3) Satz 2 streichen 
• §4(4) auf die Begriffsdefinition achten 
• §4(6) Satz 1 und 2 tauschen 
• §5(2) Satz über Sonnenschutz entfernen  
• §8 „an Gebäuden“ wird eingefügt.  

Nach dem diese Änderungen vorgenommnen wurden, wird über die Ortsgestaltungssatzung 
einstimmig abgestimmt. 
Sie wird ordnungsgemäß ausgehängt und bekannt gemacht.  
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7. Kanalkataster- Sachstandsbericht und weiteres vorgehen  
 
Der Sachstandsbericht des Ingenieurbüros der Firma Holst und Lass liegt vor. Die Längen 
der Kanäle sehen wie folgt aus: 

Regenwasser: 2100 m 
Schmutzwasser: 3800 m.  

Die Kanalschächte wurden vermessen, dass Spülen sowie das Filmen ist noch nicht erfolgt. 
Die Auftragsvergabe soll durch das Ingenieurbüro Holst und Lass erfolgen. 
Weiterhin soll Herr Thomsen vom Amt das Gespräch mit dem Kreis suchen, um zu ermitteln 
ob eine Kostenbeteiligung am Kanalkataster möglich ist. 
 
 
8. Jahresrechnung 

a. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 

 
Der Prüfungsausschuss hat die Jahresrechnung nach pflichtgemäßem Ermessen gem. § 94 
Abs. 1 GO dahingehend überprüft, ob  

• der Haushaltsplan eingehalten worden ist, 
• die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig be-

gründet und belegt worden sind, 
• bei den Einnahmen und Ausgaben rechtmäßig verfahren worden ist und  
• die Vermögensübersicht einwandfrei geführt worden ist. 

Die Gemeindevertretung genehmigt die Haushaltsüberschreitungen gemäß § 82 GO - soweit 
noch nicht geschehen- im Einzelnen. 
Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung einstimmig. 
 
 
Die Zuhörer verlassen für den nicht öffentlichen Teil die Sitzung.  
 
 
Nicht öffentlich: 
 
9. Baurechtliche Angelegenheiten  
 
… 
 
 
 
Bürgermeister Schaer stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung und be-
dankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit. 
 
 
 
 
Bürgermeister    Schriftführerin 


